



Ausschreibung APTT «Antikes Christentum und Digital Humanities»

Deutscher Ausschreibungstext

An der Theologischen Fakultät der Universität Zürich ist auf 1. August 2025 eine **Professur für «Antikes Christentum und Digital Humanities»** zu besetzen. Die Professur wird als Assistenzprofessur mit Tenure Track besetzt. Die künftige Stelleninhaberin bzw. der künftige Stelleninhaber beteiligt sich an Forschung, Lehre und Dienstleistungen des Theologischen Seminars. Das Forschungsprofil umfasst historische, philologische, theologische und weitere methodische Zugänge zur Geschichte und Kultur des ersten Jahrtausends sowie den Einsatz und die Weiterentwicklung fachbezogener Ansätze der Digital Humanities. Voraussetzung für eine Bewerbung sind ein abgeschlossenes Studium in Theologie sowie eine abgeschlossene theologische Promotion im Bereich des Antiken Christentums, hervorragende philologische Kompetenz in Griechisch und Latein, ausgewiesene Kenntnisse in der Kirchen- und Theologiegeschichte der Antike und des Mittelalters, einschlägige akademische Lehrerfahrung sowie die Fähigkeit, nach spätestens drei Jahren in deutscher Sprache zu unterrichten. Zusätzliche Kompetenzen in (historischer) Religionswissenschaft, Byzantinistik oder Sprachen und Kulturen des Christlichen Orients sind wünschenswert. Vorausgesetzt werden weiterhin Erfahrungen in Ansätzen und Methoden der Digital Humanities, z.B. in digitaler Editionspraxis, in der Konzeption, der Erschliessung und dem Einsatz digitaler Textcorpora und Datenbanken in Forschung und Lehre sowie in digitalen Forschungs- und Lehrformaten.

Das Lehrdeputat einer Assistenzprofessur beträgt 2-4 Semesterwochenstunden. Erwartet werden die Bereitschaft zur interdisziplinären Zusammenarbeit und die Fähigkeit, wissenschaftliche Erkenntnisse an eine breitere Öffentlichkeit zu kommunizieren. Die Universität strebt eine Erhöhung des Frauenanteils in Forschung und Lehre an und bittet deshalb qualifizierte Wissenschaftlerinnen ausdrücklich um ihre Bewerbung. Die UZH ermöglicht familienfreundliche Arbeitsbedingungen wie z.B. Jobsharing oder Teilzeitprofessuren. Für Rückfragen steht Prof. Dr. Jörg Frey (joerg.frey@theol.uzh.ch) zur Verfügung.

Bewerbungen sind bis zum 15. Januar 2024 über folgenden Link einzureichen: <https://www.facultypositions.phil.uzh.ch/position/56328194>

Englischer Ausschreibungstext

The Faculty of Theology at the University of Zurich invites applications for the following position to be filled as of 1 August 2025: "Professor of Ancient Christianity and Digital Humanities."

The professorship will be filled as an assistant professorship with Tenure Track. The future holder of the position will be involved in research, teaching, and services to the Theological Seminary. The research profile includes historical, philological, theological, and other methodological approaches to the history and culture of the first millennium, as well as the use and further development of subject-related approaches in digital humanities. Applicants must have a degree in theology and a doctorate in theology in the field of Ancient Christianity, excellent philological competence in Greek and Latin, proven knowledge of the history of the Church and theology in Antiquity and the Middle Ages, relevant academic teaching experience, and the ability to teach in German after three years at the latest. Additional competence in (historical) religious studies, Byzantine studies, or the languages and cultures of the Christian Orient is desirable.

Experience in the approaches and methods of digital humanities is also required, e.g., in digital editing practices, in the conception, indexing and use of digital text corpora and databases in research and teaching as well as in digital research and teaching formats.

The teaching load of an assistant professorship is 2-4 semester hours per week. A willingness to engage in interdisciplinary cooperation and the ability to communicate scientific findings to a broader public are expected. The University aims to increase the proportion of women in research and teaching and



therefore expressly invites applications from qualified female academics. UZH facilitates family-friendly working conditions such as job sharing or part-time professorships. Prof. Dr. Jörg Frey (joerg.frey@theol.uzh.ch) is available to answer any questions. **Applications are to be submitted by January 15th 2024 via the following link:** <https://www.facultypositions.phil.uzh.ch/position/56328194>